
Fachschaftenkonferenz, 12.01.2006 

 

Treffpunkt: MaWi-Lernzentrum 

 

 

Anwesenheitsliste 

 

Jan Bücher    FB20 

Brigitte Haaß   FB20 

Arne Pottharst   FB20 

Jutta Prohaska   FB03 

Markus Schwänen  FB16 

Sven Ahrens   FB05 

Volker Schmidts   FB07 

Gerd Bruhn    FB07 

Jakob Schilling   FB07 

Igor Lukin    FB01 

Devin Dienes   FB01 

Ruben Bischler   FB11 

Julia Müller    FB11 

Susanne Zils   FB11 

Yvonne Ritter   FB11 

Manuel Diehm    FB11 

Tobias Könyves-Toth  FB11 

Jonathan Dunke   FB03 

Luisa Bellmann   Asta 

Martin Uhlig   Asta 

Felix Klebe    Asta 

Jonathan Antoni   FB18 

Max Sievers   FB10 

 



Tagesordnung 

 

1)         Bericht vom Unterausschuss Lehre 

2)         Prüfungsdatenbank (Gast) 

3)         E-Technik-Klausur MaWi 

4)         Asta-Kostenerstattung 

5)         Vertreter für Markus Hildmann im Unterausschuss Lehre 

6)         603qm 

7)         Sitzung des Zentrums für Lehrerbildung 

8)         Prüfungseinsicht 

9)         Vorlesungsverzeichnis 

10) Fachschaftenwochenende 

11) Nächster Termin 

 

 

 



Zu 1) Bericht vom Unterausschuss Lehre 

- einziger Tagesordnungspunkt: Änderung der allgemeinen 

Prüfungsbestimmungen 

- Wörner fordert Durchführung von Eingangsgesprächen der 

Fachbereiche vor Studienbeginn und evtl. erneut nach einem Jahr 

- Gespräche sollen für alle Studienbewerber verpflichtend sein, 

allerdings im Ergebnis nicht bindend 

- Auch Studentenvertreter im befragenden Gremium 

- Frage nach Rechtmäßigkeit des Auswahlverfahrens, da Anrecht 

auf Studienplatz und Mindestanzahl an Erstsemestern durch 

Kapazitätsbestimmungsverfahren der Fachbereiche 

 

Zu 2) Prüfungsdatenbank (Gast: Rolf Langsdorf) 

- Prototyp einer Prüfungsprotokolldatenbank auf den Servern des 

FB Mathematik bis Ende Februar 

- Diskussion über Vor- und Nachteile einer Datenbank 

- Bis Ende des Sommersemesters soll Feedback der Fachschaften 

gesammelt und in einem Forum diskutiert werden 

 

Zu 3) E-Technik-Klausur MaWi 

- fehlende Kommunikation mit Prof. Schlaak (ET) bzgl. 

Nachschreibeklausuren und Anerkennung von Übungsleistungen 

der MaWi-Studenten 

- ähnliche Probleme bei Studenten des FB MB 

- Es wird versucht, das Problem intern zu klären 

 

Zu 4) Asta-Kostenerstattung 

- Merkblatt liegt vor 

- Gleiche formale Kriterien für Fachschaften und andere 

Hochschulgruppen 

 

 



4.1 OWO-Finanzierung 

 - keine Aufgabe der Studierendenschaft, sondern der Fachbereiche 

 - Grauzone Asta-Bus und Druckmedien 

Bemerkung: keine Bemühung der Asta um bessere Integration und 

Einführung der Erstsemester 

Antwort:  - Asta darf laut Landesrechnungshof keine OWOs fördern  

  (Probleme bei Rechnungsprüfung) 

- Nicht Aufgabe des Asta Defizite in der Finanzierung der  

  Fachbereiche zu kompensieren 

 -   Fachbereiche sind verpflichtet Orientierungseinheit zu  

    finanzieren/anzubieten 

- politische Unterstützung der Fachschaften durch den Asta sollte  

    aus dem Merkblatt hervorgehen 

 

4.2 Regeln für Nicht-Fachschaften 

Diskussion über die Förderpraxis des Asta (Kritik an polit. Statements im 

Merkblatt durch Ausschluss der Förderung von Verbindungen) 

Abstimmung: 

Stimmt die FSK der Förderpraxis des Asta zu? 

 

 Einzelmeinung Fachbereichsweise 

Ja 8 2 

Nein 6 5 

Enthaltung 4 3 

 

Die Ablehnung bezog sich auf die allgemeine Vergabepraxis und weniger 

auf den Unterpunkt Nicht-Fachschaften. 

 

 



Zu 5) Vertreter für Markus Hildmann in Unterausschuss Lehre 

 � Igor Lukin  FB1 

 

Zu 6) 603qm 

- Erfahrungsaustausch aller Fachbereiche über Fachschaftspartys 

im 603qm 

- FB Bio: positives Feedback 

- FB Sportwissenschaft: generell gut, allerdings viele negative 

Kleinigkeiten (z.B. 120 Personen umfassende Gästeliste, die 

vorher nicht abgesprochen war; schlechte Zusammenarbeit und 

Unpünktlichkeit beim Aufbau, 3, Bar war nicht offen, zu wenig 

Reinigungsutensilien am nächsten Morgen) 

- Asta war nicht über Gästelisten-Praxis informiert und kümmert 

sich darum 

- Vorschlag: Asta soll in nächster FSK-Sitzung die Finanzen offen 

legen 

 

Zu 7) Sitzung des Zentrums für Lehrerbildung 

- Studenten sollen bei Beginn der Mater of Education Studiengänge 

zum Sommersemester Verzicht auf gewährleiste Einhaltbarkeit 

der Regelstudienzeit unterschreiben (Buchmann) 

- In Zukunft Problem aller Masterstudiengänge 

- Frage, ob Verzicht rechtens ist 

- Allg. Konsens: lieber Verzicht auf Rechte, als ausschließlicher 

Studienbeginn zum Wintersemester 

 

Zu 8) Prüfungseinsicht 

- Regelung durch §28 oder 29 Absatz 2 der Allg. Prüfungsordnung 

 



Zu 9) Vorlesungsverzeichnis 

- altes DOS-Programm zur Erstellung des VV muss erneuert 

werden 

- Sven Ahrens, FB Physik, kümmert sich 

 

Zu 10) Fachschaftenwochenende 

- mögliches Thema: Struktur der Studierendenschaft 

- weitere Themen und Ort/Zeit: nächste Sitzung 

 

zu 11) nächster Termin 

- 13. Februar 2006, 18.30 Uhr, FB Chemie 

- Mit der Hauspost Einladungen an alle Fachschaften 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Yvonne Ritter, Susanne Zils 


